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ATA NÚMERO 69/XII/1ª SL 

10.julho.2012 – 14h30 
 

Aos 10 dias do mês de julho de 2012, pelas 14:30 horas, reuniu a Comissão de Educação, 
Ciência e Cultura, na sala 3, do Palácio de S. Bento, na presença dos Senhores Deputados 
constantes da folha de presenças que faz parte integrante desta ata, com a seguinte Ordem do 
Dia: 
 

1. Aprovação da proposta de Ordem do Dia 
 

2. Aprovação das atas das reuniões anteriores 
 

3. Comunicações do Presidente 
 

4. Audiência ao jornalista José Mario Costa 
 

5. Relatório de atividades sobre “Avaliação Tecnológica Parlamentar” 
 

 Apresentação e votação 

 Deputado Relator: Rui Jorge Santos-PS 
 

6. Relatório de atividades do Grupo de Trabalho do Parlamentos dos Jovens 
 

 Apresentação e votação 

 Deputada Coordenadora: Isilda Aguincha-PSD 
 

7. Relatório de atividades do Grupo de Trabalho da Educação Especial 
 

 Apresentação e votação 

 Deputada Coordenadora: Margarida Almeida-PSD 
 

8. Relatório de atividades do Grupo de Trabalho Guimarães 2012 “Capital Europeia da 
Cultura” e “Braga Capital Europeia da Juventude 2012” 

 

 Apresentação e votação 

 Deputada Coordenadora: Maria Gabriela Canavilhas-PS 
 

9. Petição n. º 149/XII/1ª, da iniciativa da Associação Nacional de Professores de Educação 
Visual e Tecnológica que “Defendem a continuação da disciplina de Educação Visual e 
Tecnológica no 2º ciclo do Ensino Básico” 

 

 Apreciação da Nota de Admissibilidade 

 Petição atribuída ao PSD 
 

10. Petição n. º 151/XII/1ª, da iniciativa de Vitor Antunes, Presidente da Junta de freguesia da 
Quinta do Conde, que “Solicitam a construção duma escola secundária na Quinta do 
Conde” 
 

 Apreciação da Nota de Admissibilidade 

 Petição atribuída ao PSD 
 

11. Petição n. º 152/XII/1ª, da iniciativa da FENPROF que “Solicitam a alteração das políticas 
educativas e maior investimento na Educação” 
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 Apreciação da Nota de Admissibilidade 

 Petição atribuída ao PS 
 

12. Requerimento apresentado pelo Grupo Parlamentar do PCP, para que se discuta na 
Comissão de Educação, Ciência e Cultura a Apreciação Parlamentar n.º 26/XII/1ª, sobre o 
Decreto-Lei n.º 139/XII/1ª 

 

 Apreciação e votação 
 

13. Requerimento apresentado pelo Grupo Parlamentar do PSD, para audição conjunta da 
Secretária de Estado do Ensino Básico e Secundário e do Secretário de Estado do 
Emprego, sobre o ensino profissional em Portugal 

 

 Apreciação e votação 
 

14. Proposta de Lei n.º 53/XII/1ª (Gov) - Aprova a Lei Antidopagem no Desporto, adotando na 
Ordem Jurídica Interna as regras estabelecidas no Código Mundial Antidopagem e 
revogando a Lei n.º 27/2009, de 19 de Junho. 

 

 Discussão e votação na especialidade 
 

15. Outros assuntos 
 

16. Data da próxima reunião 
 
Dia 17.julho.2012 - 15h00 

……………………………………………………………………………………………………………… 
 
 

1. Aprovação da proposta de Ordem do Dia 
 
A Sra. Coordenadora do Grupo de Trabalho da Educação Especial solicitou o adiamento da 
apreciação do relatório de atividades daquele Grupo de Trabalho, previsto no ponto 7, o que foi 
aceite. 
 
Com esta alteração, a proposta de Ordem do Dia foi aprovada por unanimidade dos Deputados 
presentes do PSD, PS, CDS-PP, PCP e BE, registando-se a ausência do PEV. 
 

2. Aprovação das atas das reuniões anteriores 
 
As atas das reuniões de 3 e 4 de julho foram aprovadas por unanimidade dos Deputados 
presentes do PSD, PS, CDS-PP, PCP e BE, registando-se a ausência do PEV. 
 

3. Comunicações do Presidente 
 

3.1. O Sr. Presidente referiu-se à questão das epígrafes dos artigos aditados à Proposta de 

Lei nº 61/XII/1ª, Alteração do Estatuto do Ensino Particular e Cooperativo, considerando 

que a inclusão de epígrafes deve ser ponderada pelos Grupos Parlamentares, podendo 

a decisão ser tomada no momento da redação final, pese embora entenda que o 

procedimento seguido foi, formalmente, o mais correto. 

 

3.2. O Sr. Presidente informou que baixaram à Comissão as seguintes iniciativas legislativas: 
 



 
Comissão de Educação, Ciência e Cultura 

 

 

3 

 

 Projeto de Resolução n.º 400/XII/1ª (PCP), Manutenção da carga letiva da disciplina 
de Educação Física no currículo do 3º ciclo do ensino básico e do ensino secundário 
e a valorização do desporto escolar, tendo o PCP solicitado a sua discussão na 
Comissão. 

 

 Projeto de Resolução n.º 402/XII/1ª (BE), Construção da Escola Secundária da 
Quinta do Perú, na freguesia da Quinta do Conde, tendo o BE já solicitado a sua 
discussão no Plenário. 

 
3.3. O Sr. Presidente deu conhecimento do convite que lhe foi dirigido pela Sra. Presidente 

da Assembleia da República para estar presente na sessão de cumprimentos às 
delegações do Comité Olímpico de Portugal e do Comité Paralímpico de Portugal, no dia 
13 de julho, após a reunião plenária, por ocasião da partida para os Jogos Olímpicos e 
Paralímpicos de Londres.  

 
3.4. Transmitiu ainda que foi recebido na Comissão um pedido de audiência dos seguintes 

grupos de teatro: A Escola da Noite – Grupo de Teatro de Coimbra – ACTA, a 
Companhia de Teatro do Algarve, o Centro Dramático de Évora, a Companhia de Teatro 
de Braga, o Teatro das Beiras e o Teatro do Montemuro, para exporem as suas 
preocupações em relação à não apresentação, por parte da tutela, do cronograma 
relativo aos concursos para o apoio público às artes em Portugal. Cabe ao PS proceder 
ao agendamento desta audiência, que será aberta a todos os Deputados. 

 
3.5. O Sr. Presidente transmitiu que foram rececionados três convites para visitas dos 

Deputados da Comissão, lembrando que o objetivo apresentado em duas delas diz 

respeito à Proposta de Lei n.º 69/XII: 

 

 Unidade de negócios PLURAL entertainment –MEDIA CAPITAL; 

 Complexo de produção audiovisual do Grupo Valentim de Carvalho, Paço de Arcos; 

 Complexo de estúdios SP-Televisão S.A. - Sociedade Produtora de Televisão.  

 
A Sra. Deputada Ana Drago (BE) reconheceu a utilidade das visitas, entendendo que 
devem decorrer antes da discussão e votação da Proposta de Lei n.º 69/XII. Considerou, 
no entanto, difícil que a Comissão consiga efetuar as visitas e concluir os trabalhos na 
especialidade até ao final da presente Sessão Legislativa. 

 
A Sra. Deputada Ana Sofia Bettencourt (PSD) sugeriu o agendamento das visitas para o 
mês de Setembro. 
 
O Sr. Deputado Michael Seufert (CDS-PP) lembrou que a Comissão aprovou um 
calendário para a apreciação na especialidade da PPL 69/XII, que deve cumprir, 
entendendo que as visitas poderão ser efetuadas em Setembro. 
 
O Sr. Deputado Miguel Tiago (PCP) considerou os prazos muito apertados, entendendo 
que poderão sacrificar a qualidade do processo legislativo. 
 
Foi decidido realizar as visitas durante o mês de Setembro. 

 
3.6. Foi apreciado o relatório da audiência à Film Commission, não se tendo registado 

quaisquer observações sobre o mesmo. 
 

4. Audiência ao jornalista José Mario Costa  
 
Estiveram presentes nesta audiência José Mário Costa e José Manuel Matias, que 
agradeceram, em primeiro lugar, a celeridade do seu agendamento. 
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Expuseram, de seguida, as suas preocupações em relação ao futuro do projeto Ciberdúvidas, 
um projeto criado há 15 anos, por iniciativa dos jornalistas João Carreira Bom e José Mário 
Costa e que tem preenchido, desde então, o vazio da inexistência de uma autoridade na língua 
portuguesa, servindo de guia-orientador para todos quantos se interessam ou fazem da língua 
portuguesa o seu instrumento de trabalho e comunicação. Neste período, foram dadas 30.000 
respostas, existindo 40.000 textos em arquivo.  
 
Trata-se de um projeto sem fins lucrativos, que presta um serviço público da língua portuguesa, 
gracioso e universal, procurando afirmar os valores culturais do país e da lusofonia. Regista 
uma média mensal de 2,5 milhões de visitas, maioritariamente do Brasil, mas também dos 
demais países de língua oficial portuguesa, sendo os seus públicos profissionais das mais 
variadas áreas: médicos, tradutores, advogados, professores, informáticos, estudantes.  
 
O Ciberdúvidas conta com a colaboração de professores de português e linguistas de correntes 
e sensibilidades diferentes, mas também de especialistas de outras áreas, como o Direito e a 
Medicina. O fluxo diário de perguntas e respostas no consultório é garantido por uma equipa de 
cerca de 10 pessoas. 
 
Para além de consultório, o Ciberdúvidas dispõe de outras rúbricas, como uma Antologia de 
textos de escritores lusófonos, espaços de debate e notícias várias do mundo cultural de língua 
portuguesa.  
 
Referiram ainda que o Ciberdúvidas tem outras iniciativas complementares sobre a língua, 
destacando o projeto Ciberescola da Língua Portuguesa, dirigido especialmente a alunos e 
professores dos ensinos básico e secundário. 
 
Por último, afirmaram que a viabilização deste projeto só foi possível, ao longo dos últimos 
anos, graças aos apoios da Fundação Vodafone, da Universidade Lusófona e dos CTT. Porém, 
com a saída dos CTT, agravaram-se as dificuldades de sustentabilidade deste serviço, que se 
encontra agora na iminência de interromper o seu funcionamento regular. 
 
Intervieram, de seguida, os Srs. Deputados Maria da Conceição Pereira (PSD), Inês de 
Medeiros (PS), Michael Seufert (CDS-PP), Miguel Tiago (PCP) e Ana Drago (BE), que 
felicitaram os audientes pelo trabalho notável, apresentaram as posições dos respetivos grupos 
parlamentares e colocaram algumas questões, designadamente, sobre a avaliação do projeto, 
a figura jurídica que está na sua base, sobre as diligências efetuadas, sobre os contactos 
realizados, quer junto de entidades públicas, quer privadas e ainda sobre o patrocínio da 
Fundação Luso-Americana para o Desenvolvimento (FLAD) para a extensão da Ciberescola 
para os Estados Unidos da América. 
 
Em resposta às questões colocadas, os audientes referiram-se aos vários contactos efetuados 
e à dificuldade em obter novos apoios ou patrocínios, quer de entidades públicas, quer 
privadas, decorrentes da atual situação económica do País. 
 
Afirmaram que se mantém o apoio da Fundação Luso-Americana para o Desenvolvimento 
(FLAD), bem como o da Fundação Vodafone. Fizeram ainda alusão aos contactos com uma 
editora, não tendo sido possível aceitar as condições propostas, por entenderem que 
ameaçavam a qualidade do projeto. 
 
Por último, e atendendo a que a verba que está em causa é insignificante, apresentaram uma 
proposta no sentido do estabelecimento de um protocolo com o Governo, que permita a 
viabilização deste projeto de valorização e difusão da língua portuguesa, que constitui um valor 
estratégico que o Estado português deve apoiar. 
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A documentação da audiência, incluindo a gravação áudio, encontra-se disponível na página 
da Comissão, na Internet. 
 

5. Requerimento potestativo do BE, para a audição do Ministro da Educação e Ciência 
sobre as condições de funcionamento do próximo ano letivo. 

 
A Sra. Deputada Ana Drago (BE) apresentou um requerimento potestativo para a audição do 
Ministro da Educação e Ciência, para prestar esclarecimentos sobre o funcionamento do 
próximo ano letivo, propondo que a mesma pudesse ocorrer, o mais breve possível, tendo 
sugerido o dia 20 de julho. 
 
O Sr. Presidente informou que iria diligenciar, no sentido de a audição poder ser agendada com 
a maior celeridade possível. 
 

6. Relatório de atividades sobre “Avaliação Tecnológica Parlamentar” 
 

Procedeu-se à votação do relatório, com exceção dos pontos 7, 8, 10 e do parecer, tendo o 
mesmo sido aprovado por unanimidade dos Deputados presentes do PSD, PS, CDS-PP e 
PCP, registando-se a ausência do BE e PEV. 
 
Os restantes pontos serão objeto de votação depois de rececionado o parecer solicitado ao 
Conselho de Administração da Assembleia da República. 

 

7. Relatório de atividades do GT/Parlamentos dos Jovens 
 
A Sra. Deputada Isilda Aguincha (PSD) apresentou o relatório, chamando a atenção para a 
necessidade de a Comissão refletir e deliberar sobre a participação, no programa, das escolas 
que foram agregadas. 
 
A Sra. Deputada Rita Rato (PCP) cumprimentou a Coordenadora do GT pelo trabalho 
desenvolvido, tendo referido também a necessidade de a Comissão deliberar em relação aos 
mega agrupamento e à forma como vão decorrer as sessões escolares nas escolas agregadas. 
Relativamente aos temas para a próxima edição, considerou que devem ser tomadas em conta 
as propostas apresentadas pelos jovens. Em relação à eventual participação da Escola 
Portuguesa de Timor no programa, como se propõe, defendeu que esta possibilidade merece 
uma reflexão da Comissão, que deve definir critérios objetivos para o pagamento das despesas 
relativas à participação destas escolas. Por último, propôs que fosse feita, na Comissão ou em 
Plenário, uma discussão sobre as recomendações aprovadas pelos jovens.  
 
O Sr. deputado Michael Seufert (CDS-PP) felicitou a relatora pelo trabalho levado a cabo ao 
longo da Sessão e agradeceu aos Deputados do CDS-PP que participaram nas diversas fases 
do programa. Sugeriu ainda a realização de uma reunião do Grupo de Trabalho para 
ponderação dos temas para a próxima edição e das propostas de alteração aos regimentos. 
 
O Sr. Deputado Carlos Enes (PS) cumprimentou também a Sra. Coordenadora do GT pelo seu 
relatório, manifestando as suas dúvidas em relação à forma como as escolas agregadas vão 
concorrer na próxima edição. Em relação aos temas, chamou a atenção para as sugestões 
apresentadas pelos jovens, que muito têm que ver com a situação em que Portugal se 
encontra. 
 
A Sra. Deputada Ana Drago (BE) saudou o trabalho levado a cabo pela Coordenadora do 
Grupo de Trabalho. 
 
Foi deliberado realizar uma reunião do Grupo de Trabalho, para reflexão sobre estas questões. 
 

http://www.parlamento.pt/ActividadeParlamentar/Paginas/DetalheAudiencia.aspx?BID=93248
http://www.parlamento.pt/ActividadeParlamentar/Paginas/DetalheAudiencia.aspx?BID=93248
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8. Relatório de atividades do GT/Ensino Especial 
 

Adiado. 
 

9. Relatório de atividades do GT/ Guimarães 2012 “Capital Europeia da Cultura” e 
“Braga Capital Europeia da Juventude 2012” 

 
A Sra. Deputada Gabriela Canavilhas (PS) apresentou o relatório. Apesar de reconhecer os 
resultados infrutíferos, defendeu a pertinência da continuação deste trabalho na 2ª Sessão 
Legislativa. 
 
O Sr. Deputado Miguel Tiago (PCP) cumprimentou a Sra. Coordenadora do GT e manifestou 
as suas reservas em relação ao relatório, que ignora debilidades e características dos Grupos 
de Trabalho, cujo funcionamento difere do da Comissão. Questionou ainda a utilidade deste 
Grupo de Trabalho. 
 
O Sr. Deputado Emídio Guerreiro (PSD) considerou que este GT tem um problema de 
liderança, não se tendo registado qualquer esforço de mobilização dos seus membros, ao 
longo da Sessão. Afirmou que este relatório é desadequado à realidade, pelo que anunciou o 
voto contra. 
 
O Sr. Deputado Michael Seufert (CDS-PP) considerou que o relatório manifesta uma falta de 
entendimento quanto à forma como funcionam os Grupos de Trabalho. A propósito do 
cancelamento da visita a Guimarães, lembrou a postura da Fundação Cidade de Guimarães 
em relação aos Deputados da 8ª Comissão, que não foram convidados para a inauguração da 
Plataforma das Artes e da Criatividade. 
 
A Sra. Deputada Gabriela Canavilhas (PS) disse não se rever na acusação de falta de vontade 
da liderança, considerando que o coordenador do GT não pode nem deve deliberar na 
ausência dos restantes membros. 
 
Submetido a votação, o relatório foi rejeitado com os votos contra do PSD, CDS-PP e PCP, o 
voto favorável do PS e a abstenção do BE, registando-se a ausência do PEV. 
 
O Sr. Deputado Emídio Guerreiro (PSD) reafirmou que o GT tem um problema de liderança, 
considerando que o GT deve continuar, embora de uma forma diferente. 
 
O Sr. Deputado Acácio Pinto (PS) lamentou a posição do PSD, afirmando que o PS não admite 
que qualquer grupo parlamentar se intrometa na escolha dos coordenadores por si indicados. 
 
O Sr. Presidente submeteu a votação a proposta de continuação deste Grupo de Trabalho na 
2ª Sessão Legislativa, tendo a mesma sido aprovada com os votos a favor do PSD, PS, CDS-
PP e BE, registando-se a abstenção do PCP e a ausência do PEV. 

 

10. Petição n. º 149/XII/1ª, da iniciativa da Associação Nacional de Professores de Educação 
Visual e Tecnológica que “Defendem a continuação da disciplina de Educação Visual e 
Tecnológica no 2º ciclo do Ensino Básico” 

 
A Comissão apreciou a Nota de Admissibilidade, tendo a Petição sido admitida por 
unanimidade dos Deputados presentes do PSD, PS, CDS-PP, PCP e BE, registando-se a 
ausência do PEV. Cabe ao PSD a indicação do relator. 

 

11. Petição n. º 151/XII/1ª, da iniciativa de Vitor Antunes, Presidente da Junta de freguesia da 
Quinta do Conde, que “Solicitam a construção duma escola secundária na Quinta do 
Conde” 
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A Comissão apreciou a Nota de Admissibilidade, tendo a Petição sido admitida por 
unanimidade dos Deputados presentes do PSD, PS, CDS-PP, PCP e BE, registando-se a 
ausência do PEV. Cabe ao PSD a indicação do relator. 
 

12. Petição n. º 152/XII/1ª, da iniciativa da FENPROF que “Solicitam a alteração das políticas 
educativas e maior investimento na Educação” 

 
A Comissão apreciou a Nota de Admissibilidade, tendo a Petição sido admitida por 
unanimidade dos Deputados presentes do PSD, PS, CDS-PP, PCP e BE, registando-se a 
ausência do PEV. Cabendo ao PS a indicação do relator, foi designado o Sr. Deputado Acácio 
Pinto. 

 

13. Requerimento apresentado pelo Grupo Parlamentar do PCP, para que se discuta na 
Comissão de Educação, Ciência e Cultura a Apreciação Parlamentar n.º 26/XII/1ª, sobre o 
Decreto-Lei n.º 139/XII/1ª 

 
Por não ter baixado ainda à Comissão de Educação, Ciência e Cultura a Apreciação 
Parlamentar n.º 26/XII, a apreciação do requerimento do PCP foi adiada para a próxima 
reunião da Comissão. 
 
O Sr. deputado Acácio Pinto (PS) anunciou a apresentação, por parte do PS, de um pedido de 
apreciação do mesmo Decreto-Lei. 
 

14. Requerimento apresentado pelo Grupo Parlamentar do PSD, para audição conjunta da 
Secretária de Estado do Ensino Básico e Secundário e do Secretário de Estado do 
Emprego, sobre o ensino profissional em Portugal 

 
A Sra. Deputada Ana Sofia Bettencourt (PSD) anunciou a retirada do requerimento, por ter sido 
entregue, naquele mesmo dia, um requerimento potestativo do BE para a audição do Ministro 
da Educação e Ciência, onde terão oportunidade de ver esclarecidas todas as questões 
relativas ao funcionamento do início do ano letivo. 

 

15. Proposta de Lei n.º 53/XII/1ª (Gov) - Aprova a Lei Antidopagem no Desporto, adotando na 
Ordem Jurídica Interna as regras estabelecidas no Código Mundial Antidopagem e 
revogando a Lei n.º 27/2009, de 19 de Junho. 

 
O Grupo de Trabalho reuniu no dia 10 de julho, de manhã, com a presença de todos os 

deputados que o compõem, tendo procedido à apreciação e votação indiciária das propostas 

de alteração apresentadas e das normas da Proposta de Lei. Ficou suspensa a votação dos 

artigos 38.º, 39.º, 52.º, 58.º e 59.º. A reunião foi gravada em suporte áudio, que está disponível 

na base de dados da atividade parlamentar e processo legislativo, na Proposta de Lei n.º 

53/XII, do Governo. 

 
Na reunião da Comissão de 10 de julho, em que estavam presentes deputados do PSD, do PS, 

do CDS-PP e do PCP, registando-se a ausência dos do BE e do PEV, foram confirmadas, por 

unanimidade, as votações feitas no Grupo de Trabalho e feita a votação dos artigos acima 

referidos. 

 
O relatório de votação, o texto final da iniciativa e as propostas de alteração dos Grupos 
Parlamentares podem ser consultados na base de dados da atividade legislativa e do processo 
legislativo parlamentar (PLC) na Proposta de Lei n.º 53/XII. 
 
 

http://www.parlamento.pt/ActividadeParlamentar/Paginas/DetalheIniciativa.aspx?BID=36914
http://www.parlamento.pt/ActividadeParlamentar/Paginas/DetalheIniciativa.aspx?BID=36914
http://www.parlamento.pt/ActividadeParlamentar/Paginas/DetalheIniciativa.aspx?BID=36914
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16. Outros assuntos 
 

17. Data da próxima reunião 
 

Dia 17.julho.2012 - 15h00 
 
 
A reunião foi encerrada às 18:00 horas, dela se tendo lavrado a presente ata, a qual, depois de 
lida e aprovada, será devidamente assinada. 
 
 
 
Palácio de São Bento, 10 de julho 2012 
 
 
 

O PRESIDENTE  
 
 
 

 (José Ribeiro e Castro) 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Ata aprovada na reunião da Comissão de 17 de julho de 2012. 
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Folha de Presenças 

 
 
Estiveram presentes nesta reunião os seguintes Senhores Deputados: 
 
 

Acácio Pinto 
 Amadeu Soares Albergaria 
 Ana Drago 
 Ana Sofia Bettencourt 
 Carlos Enes 
 Duarte Marques 
 Emídio Guerreiro 
 Inês de Medeiros 
 Isilda Aguincha 
 José Ribeiro e Castro 
 Margarida Almeida 
 Maria Conceição Pereira 
 Maria José Castelo Branco 
 Michael Seufert 
 Miguel Tiago 
 Nilza de Sena 
 Paulo Cavaleiro 
 Pedro Pimpão 
 Rui Jorge Santos 
 Emília Santos 
 João Prata 
 Maria Ester Vargas 
 Maria Gabriela Canavilhas 
 Maria Manuela Tender 
 Pedro Alves 
 Rita Rato 
 
 
Faltaram os seguintes Senhores Deputados: 
 
 Heloísa Apolónia 
 Odete João 
 Rui Pedro Duarte 
 
 
Estiveram ausentes em Trabalho Parlamentar os seguintes Senhores Deputados: 
 
 Pedro Delgado Alves 
 
 
 


